

Waldorfschule will klimaneutral werden



Von BZ-Redaktion
Di, 01. Februar 2022
Lörrach

CO₂-Fußabdruck bewegt sich derzeit im mittleren Bereich.



Die Waldorfschule will ihren Beitrag zum Klimaschutz leisten. Foto: Freie Waldorfschule Lörrach

(BZ). Dieser Tage fand an der Lörracher Waldorfschule erstmals ein Online-Workshop zum Thema "Klimaneutrale Schule: Wie können wir unseren CO₂-Fußabdruck reduzieren?" statt. Ziel ist es, zum einen Kinder und Jugendliche für das Thema zu sensibilisieren, zum anderen, soll durch Hinzuziehen von Expertise ein Klimaschutzkonzept erstellt werden, teilte die Schule.

Das Projekt wurde im Herbst 2021 von einer kleinen Gruppe aus Eltern, Lehrkräften und Schülern der Waldorfschule, in

Zusammenarbeit mit dem Runden Tisch Klima Lörrach, dem "Klimateam", initiiert. Zunächst galt es, die CO₂-Bilanz zu ermitteln und den CO₂-Fußabdruck zu erstellen. Das war relativ einfach möglich mit Hilfe eines Tools zur Erhebung der Daten, das das Wuppertal Institut für Klima, Umwelt, Energie für das bundesweite Pilotprojekt Schools4future speziell für Schulen entwickelt hat. Es wurden die Bereiche Gebäudeenergie (Energieverbrauch Heizung und Strom), Verkehr (Verkehrsmittelwahl) sowie Ernährung (Mensa) und Beschaffung (Papierverbrauch) unter die Lupe genommen.

Ein erster Vergleich mit anderen Schulen des Schools4Future-Projekts zeigt, dass sich der CO₂-Fußabdruck der Waldorfschule im "mittleren Bereich" bewegt. Das liegt unter anderem daran, dass die Heizung mit Fernwärme betrieben wird, viele Schüler mit dem Rad zur Schule fahren und in der Mensa auf regionale Produkte geachtet wird. Nach unten sei jedoch immer Luft, so Schools4Future-Projektleiter Oliver Wagner.

Im nächsten Schritt werden nun konkrete Ideen und Maßnahmen entwickelt, um die Lörracher Waldorfschule zum klimaneutralen Lernort zu machen. Die Schule möchte dadurch die junge Generation für das Thema Klimaschutz sensibilisieren und sie animieren, einen eigenen kleinen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten. Und sie möchte als Schule zur Erreichung des stadtweiten Ziels, bis 2040 klimaneutral zu werden, beitragen.

Ressort: [Lörrach](#)

Veröffentlicht in der gedruckten Ausgabe der BZ vom Di, 01. Februar 2022:

» Zeitungsartikel im Zeitungslayout: [PDF-Version herunterladen](#)

Kommentare

Bitte registrieren Sie sich einmalig bei "Meine BZ", um Artikel auf BZ-Online kommentieren zu können. Beachten Sie bitte [unsere Diskussionsregeln](#), die [Netiquette](#).

[Jetzt registrieren](#)

Sie haben bereits einen "Meine BZ"-Zugang?

[Jetzt anmelden](#)